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Вячеслав Моше Кантор о реальных ядерных угрозах в современном
мире

В'ячеслав Моше Кантор про реальні ядерні загрози в сучасному
світі

«За останні десять років змінилися багато політичних контекстів, нові проблеми
ставлять перед нами нові завдання», - заявив президент Міжнародного Люксембурзького
форуму по запобіганню ядерної катастрофи В'ячеслав Моше Кантор, виступаючи перед
журналістами за підсумками жовтневої конференції форуму в Парижі. Відповідаючи на
питання журналістів серед інших змін політичного контексту В'ячеслав Моше Кантор

також відзначив появу «феномена України» і ядерної Північної Кореї, що призвело до
повноцінної ядерної кризи на Корейському півострові. Коментуючи ці явища, президент
Люксембурзького форуму підкреслив, що ці зміни багато в чому визначають майбутній

порядок форуму і напрямки для роботи експертів.
https://nuz.uz/stati-partnerov/28415-vyacheslav-moshe-kantor-o-realnyh-yadernyh-ugrozah-v-so

vremennom-mire.html

«За последние десять лет изменились многие политические контексты, новые
проблемы ставят перед нами новые задачи», - заявил президент Международного
Люксембургского форума по предотвращению ядерной катастрофы Вячеслав Моше
Кантор, выступая перед журналистами по итогам октябрьской конференции форума в
Париже.

В 2017 году Люксембургский форум отмечает десятилетие со дня своего основания.
Эксперты форума, специалисты по вопросам ядерного нераспространения и
международной безопасности, в том числе и президент форума Вячеслав Моше Кантор,
отмечают изменения, произошедшие в ядерной сфере за эти годы.

Отвечая на вопросы журналистов о современном состоянии сферы ядерного
нераспространения и сопутствующих угрозах, Вячеслав Моше Кантор прежде всего
отметил угрозу ядерного терроризма и подчеркнул, что на сегодняшний день эта угроза
является адресной. Так, современная угроза ядерного терроризма уже плотно
ассоциируется в Ближним Востоком. «Мы понимаем, что это наиболее
«инфицированный» регион, - подчеркнул президент форума. - Когда мы говорим об
угрозах ядерного терроризма, мы понимаем, что в этом смысле это «токсичный» регион».

Среди других изменений политического контекста Вячеслав Моше Кантор также
отметил появление «феномена Украины» и серьёзное появление на мировой ядерной
картине Северной Кореи, что привело к полноценному ядерному кризису на Корейском
полуострове. Комментируя эти явления, президент Люксембургского форума подчеркнул,
что эти изменения во многом определяют будущую повестку форума и направления для
работы экспертов.

Президент Люксембургского форума также отметил, что в сфере ядерной
безопасности появляются новые тренды, и эти тренды однозначно вызывают опасения. В
частности, подчеркнул президент Люксембургского форума, тревогу экспертов вызывает
новая военная риторика, которая всё чаще проявляется в высказываниях высших
политических кругов в целом ряде стран. Так, военные многих государств всё чаще
говорят о возможности разработки концепции ограниченной стратегической ядерной
войны. Вячеслав Моше Кантор назвал этот тренд «очень опасным симптомом» и со



стороны Люксембургского форума заявил о том, что экспертам необходимо не только
глубоко и тщательно разобраться в проблеме, но и предложить политическим деятелям и
главам государств, всем, кто принимает стратегические решения, своё экспертное мнение
по этому вопросу, в том числе разработку и описание всех возможных последствий
подобного решения.

На конференции форума проблема того, как мир может непреднамеренно скатиться
к угрозе реальной ядерной войны, обсуждалась подробно. В частности, о подобных рисках
подробно высказался бывший министр обороны США, эксперт Люксембургского форума
Уильям Перри. Вниманию экспертов и участников конференции был также представлен
фантастический фильм, на примере взаимоотношений Пакистана и Индии
представивший, как может разыграться подобный гипотетический ядерный конфликт.
Вячеслав Моше Кантор, комментируя это представление, назвал подобный формат
предупреждения и демонстрации последствий тех или иных угроз интересным и не
исключил, что эксперты форума и в дальнейшем возьмут его в качестве инструмента.

«Может быть, мы сделаем подобные фильмы об угрозе ядерного терроризма,
потому что многие недопонимают эти угрозы – откуда они могут происходить и какие
возможны сценарии, - заявил президент форума. - Конечно, нам необходимо
предусмотреть, чтобы эти хорошо разработанные и проясняющие ситуацию фильмы не
стали инструкцией для террористов – такая опасность тоже существует».

Отдельного обсуждения на форуме заслужила и ситуация в Северной Корее. Сам
Вячеслав Моше Кантор не раз призывал мировое сообщество к скорейшему разрешению
кризиса на Корейском полуострове и деэскалации конфликта. Выступая перед
журналистами, он также высказал свои опасения о том, что «корейская карта будет
разыграна в контексте устрашения». В качестве аналогии он привёл ситуацию в конце
Второй мировой войны, когда под ядерным ударом оказались города Японии. «Сегодня
уже признано, что никакой военной целесообразности в атаках на японские города у
американской стороны не было, - подчеркнул Вячеслав Моше Кантор. - Это был
инструмент устрашения, инструмент воздействия на мировую психологию. Такая система
действует до сих пор. Я бы очень не хотел, чтобы корейская карта была разыграна именно
в подобном контексте. Потому что какие-то мысли на эту тему в воздухе витают».


